



Newsletter spéciale

COLONIE DE VACANCES & CAMP CHANTIER 2022

EDITORIAL

Chers amis, parrains et partenaires,



« Toi et moi, allons au village pour bâtir une écologie intégrale », tel était le thème de la colonie de vacances et camp chantier qu'a organisé cette année l'ONG ANGE dans la préfecture de Yoto, et qui s'est déroulé du 18 au 28 juillet 2022 au sein de l'école primaire publique N°3 de Tchékpo.

Depuis 2004, en effet, l'ONG ANGE (les Amis pour une Nouvelle Génération des Enfants), initie des colonies de vacances et camps chantiers pour favoriser l'épanouissement et la réinsertion des enfants en situation de rue dont elle s'est proposée comme mission d'accompagner. Ces colonies de vacances se déroulent en milieu rural, et sont des rencontres de partage culturel, de découverte et d'éducation pour les enfants ; mais avec pour objectif global, de faire découvrir aux enfants, les différents atouts et richesses du milieu rural.

Dans cette newsletter, retrouvez des articles illustrés qui vous feront revivre avec nous ce grand évènement.

Gabriel AMOUZOU

LANCEMENT



Le lancement officiel du camp a été présidé le lundi 18 Juillet 2022 à l'école primaire publique N° 3 de Tchekpo par certaines autorités locales et gouvernementales telles que Madame la Maire de la commune de Yoto 2, le Directeur exécutif de l'ONG ANGE, Madame Ria de Togo Debout (un partenaire de taille de l'ONG ANGE), ainsi que le représentant de la direction préfectorale de l'éducation.

De nombreux intermèdes sont venus illuminer cette journée: des chants, des danses ainsi que des spectacles réalisés par les enfants.

Yawavi ADJRA,
Maire de Yoto 2



Gabriel AMOUZOU,
Directeur exécutif de
l'ONG ANGE



Ria ETIENNE, fondatrice
de TOGO DEBOUT



2

ORGANISATION

Au total, **145 enfants** venant du centre d'accueil La Maison de mon Père à Lomé, du centre d'accueil Mon Refuge à Kpomé, et du projet de développement de Tchekpo ont assisté à ces deux semaines de colonie de vacances. Nous avons également eu la chance d'accueillir une vingtaine d'enfants venant du projet Succès+ Fondacio, un de nos partenaires.

L'équipe encadrante était composée de toute l'équipe éducative de l'ONG ANGE et Succès+, ainsi que de volontaires et des cuisinières, soit une vingtaine de personnes environ. Pour s'assurer du bon déroulement de l'évènement, des commissions ont été créées dans lesquelles prenaient part les organisateurs: l'animation, la cuisine, la logistique, l'aménagement, la communication, etc.

Tous les participants étaient répartis en **10 équipes** mixtes, chaque équipe était dotée d'une couleur et devait se démarquer par un cri de guerre. Chaque jour, toutes les équipes avaient une tâche à effectuer: aide à la cuisine, vaisselle, nettoyage des toilettes, balayage de la cour, animation de la journée...

Concernant la cuisine, trois repas par jour étaient servis comme par exemple: bouillie, milo, botocoins, pain le matin ; riz, pâte avec sauce gombo/ademe/tomate, spaghettis, haricots gari, ayimolou, etc pour les déjeuners et les dîners.



3

OLYMPIADES



Chaque semaine, de grandes olympiades ont eu lieu !

Les dix équipes ont pu s'affronter au cours de plusieurs épreuves telles que la course d'obstacles, la brouette, le miroir, la girouette, le tir au but, la course de sac, le lancer de balles, le memory, et la course d'obstacles à l'aveugle.

Cela a permis aux enfants d'apprendre à se connaître et de renforcer leur esprit d'équipe !



La brouette



Le miroir



Tir au but



Course en sac



Pour le plus grand plaisir des enfants, une chasse au trésor géante a été organisée dans tout le village de Tchekpo. Les indices avaient été éparpillés un peu partout sur le site du camp, mais aussi jusqu'au marché ou au dispensaire ! Les enfants ont été rapides et le trésor a finalement été trouvé en moins de deux heures.



SENSIBILISATIONS

Dans le cadre de son projet de sensibilisation et d'éducation à l'environnement des jeunes togolais, l'association **APEVIA (Actions Pour une Économie Verte et Inclusive en Afrique)** est venue nous rendre visite à plusieurs reprises durant le camp pour effectuer des **sensibilisations sur l'usage du plastique, le gaspillage et la promotion du consommer local**. De plus, une collecte de déchets a été organisée par APEVIA avec les enfants sur le site du camp: plus de 20 kg de déchets plastique ont été ramassés !



APEVIA



Notre partenaire **RAPAA (Recherche Action Prévention Accompagnement des Addictions)** a également pris part à cette colonie de vacances en sensibilisant les jeunes sur le thème **“Vacances sans substances”**. L'objectif était de les informer sur les méfaits liés à la consommation des substances psychoactives ainsi que de leur donner des conseils pratiques pour ne pas tomber dans le piège d'addiction pendant les vacances.





L'objectif premier du camp est pour les enfants de partir à la découverte du milieu rural.

Pour cela, après avoir ramassé les déchets avec APEVIA, ils ont aidé à mettre au propre l'espace où sera construite la future cantine sociale de l'ONG ANGE en déracinant les troncs d'arbre, en déblayant etc. Ils ont également contribué à la récolte de maïs.



L'entreprise **Téléperformance** a effectué un déplacement sur le site du camp chantier pour voir le déroulement de l'activité et passer un moment de convivialité avec les enfants. A leur départ, un lot de jouets a été offert aux enfants à la grande satisfaction de l'équipe encadrante du camp.



Le Major de l'USP de Tchekpo nous a fait l'honneur de sa présence également pour offrir des kits de moustiquaires imprégnées aux enfants et les sensibiliser au paludisme.

Nos amies belges de **Regina Pacis, Anne-Laure, Sophie et Leïla**, sont venues nous rendre visite pendant quelques jours pour participer aux activités avec les enfants. Elles avaient ramené avec elles un kit de gravure sur médaille. Chaque enfant a pu repartir avec sa propre médaille gravée à son nom !





Plusieurs matchs de foot ont été disputés lors du camp: tout d'abord un match pour les plus petits, puis un pour les étudiants. La deuxième semaine, un match affrontant les participants du camp et les habitants du village s'est organisé. A chaque fois, une belle coupe était en jeu !



SOIREE AUTOUR DU FEU

Pour clôturer cette 18ème édition, les enfants ainsi que les animateurs se sont réunis pour danser au son des djembés lors de la mythique soirée autour du feu ! Les pagnes traditionnels et la peinture blanche étaient de sortie, et tout le monde était très en forme !



UN GRAND MERCI À TOUS NOS PARTENAIRES

